

## INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 14 de abril de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, Ovaciones, La Razón, Crónica, La Jornada, Excélsior, Milenio.

### Vacunarán a los niños, si la ONU libera dosis/Reforma

El inicio de la vacunación contra covid a niños de 5 años en adelante, está supeditada al cierre de la campaña de refuerzo a adultos y la entrega de dosis para infantes por parte de Covax. En abril cerramos vacunación de refuerzo y si abrimos campaña va ser con los niños", aseguró el presidente López Obrador. En la conferencia matutina, el Mandatario indicó que un lote vacunas ya fue pagado por adelantado al mecanismo Covax, por lo que se está pidiendo que sea apto para menores. Aunque la idea es que el mecanismo de la ONU pueda proveer las dosis adecuadas para los niños, el Presidente dijo que en días próximos se sabrá si es posible o no. "Estamos solicitando que nos manden vacunas para los niños", expuso. "Es para todos los niños que deban vacunarse, que esté autorizado por la OMS con la vacuna correspondiente, sería también universal, para todos", indicó el Mandatario federal. Anunció que, al terminar la campaña de refuerzo, será en centros de salud y en hospitales donde las personas podrán inmunizarse contra el SARS-CoV-2, de manera voluntaria.

## Vacunará México a niños contra covid, en mayo/Ovaciones

El presidente López Obrador informó que las vacunas contra la covid que ha pagado el país al mecanismo Covax y que están pendientes de ser entregadas serán utilizadas para inocular a los niños mexicanos. "Estamos solicitando que nos manden vacunas para los niños, porque no se pueden usar estás vacunas que tenemos o si no son de algunas marcas autorizadas, (...) nos (lo) deben porque pagamos por adelantado", dijo el mandatario durante su rueda de prensa matutina desde Palacio Nacional. Dijo que actualmente se están vacunando menores con enfermedades con capacidades diferentes: "eso lo estamos haciendo, pero niños que no tienen ningún tipo de enfermedad, también van a ser vacunados de acuerdo con el protocolo de la OMS, informó. La vacuna Pfizer para niños menores de cinco años fue autorizada desde finales de marzo por la Cofepris. Sin embargo, hasta ahora solo se aplica en adolescentes de 15 años y en menores de 12 años con padecimientos como afecciones cardíacas, pulmonares o neurológicas. López Obrador hizo el compromiso de concluir la campaña de vacunación para adultos y añadió que "van a quedar vacunas en centros de salud y hospitales para los que asistan voluntariamente, pero ya el plan de vacunación nacional concluye este mes", subrayó.

#### Pandemia va a la baja: ayer, 749 casos y 43 muertes/La Razón

La Secretaría de Salud reportó un leve incremento en el número de nuevos contagios y defunciones por Covid-19, al registrar 749 y 43, respectivamente, en las últimas 24 horas, con lo que ya suman cinco millones 724 mil 611 casos confirmados y 323 mil 848 muertes. El Informe Técnico Diario señaló que hay 687 mil infecciones sospechosas y cuatro mil 490 activas, es decir, aquellas que presentaron síntomas en los últimos 14 días, y cuya tasa de incidencia se ubica en 3.5 contagios por cada cien mil habitantes. De los 32 estados, Chiapas es la entidad que está más cerca de reportarse sin contagios, ya que durante las últimas 24 horas sólo capturó cuatro casos activos; le siguen Zacatecas, con 20, y Guerrero, con 25. Respecto a las hospitalizaciones, la ocupación en camas generales se mantuvo al cuatro por ciento, mientras que con ventilador se tuvo una baja de un punto al llegar a 2%.

## De los 91 mil menores contagiados por COVID, el 56.4% tiene entre 12 y 17 años/Crónica

La población infantil ha quedado rezagada hasta este momento de ser vacunada contra el coronavirus. El doctor Conrado Polanco Ortiz resaltó que la aplicación de vacunas es una de las medidas más importantes y efectivas para haber logrado la contención de la pandemia por la covid, en la que aún nos encontramos, aunque en una escala de proporciones de contagio y fallecimiento muchísimo inferiores a las observadas a nivel mundial hace dos años. Estos biológicos que se han distribuido a nivel mundial, incluido nuestro país, ha brindado inmunidad para las personas adultas y jóvenes, cobertura que ha progresado de manera considerable, no obstante, la población infantil ha quedado rezagados hasta este momento, lo cual, lo que pone en peligro su salud y su vida, debido a que hasta el día de hoy no han sido contemplados para ser incluidos en el programa de vacunación contra la covid. Al respecto, refirió que con base en datos del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA), los contagios acumulados en niñas, niños y adolescentes con resultado positivo confirmado de SARS-CoV-2 ascienden a 91,143, con fecha de corte al 30 de enero de este año.

#### Alrededor de 6 mil personas padecen hemofilia en México/La Jornada

Urgen expertos a impulsar un diagnóstico temprano. En México se estima que al menos 6 mil personas padecen de hemofilia, un trastorno hereditario en el que la sangre no coagula de la manera adecuada, por lo que produce sangrados internos o externos. Se considera que al menos 60 por ciento de los casos detectados son graves. Datos de la Secretaría de Salud señalan que entre los signos comunes de la hemofilia están las hemorragias en diversas partes del cuerpo: en las articulaciones, debajo de la piel (que se pueden apreciar como moretones), en los músculos y los tejidos blandos, en la boca y las encías, después de recibir inyecciones, en la cabeza del recién nacido después de un parto difícil, en la nariz (frecuentes o difíciles de detener), así como sangre en la orina o en las heces.

## Registran 43 decesos por covid y más de 700 nuevos contagios/Excélsior, Ovaciones, La Razón, La Jornada

Debido al registro de 749 nuevos contagios de coronavirus en las últimas 24 horas, el acumulado aumentó a cinco millones 724 mil 611. Las 10 entidades que aglutinan el 65% de todos los contagios son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, Tabasco, San Luis Potosí, Veracruz, Puebla y Sonora, informó la Secretaría de Salud. Además, por la ocurrencia de 43 fallecimientos, el número de personas que han perdido la vida a consecuencia de la covid ascendió a 323 mil 848 Los casos activos son cuatro mil 931 y la curva epidémica presentó una disminución de 16%.

#### Pacientes acusan discriminación/Excélsior

Pacientes mujeres del Instituto Nacional de Psiquiatría se manifestaron ayer en contra de las prácticas discriminatorias y machistas que personal del hospital aplica en su contra debido a que les han impedido tomar su terapia recreativa, dentro del Instituto, con shorts o con escotes. La razón, porque provocan a los pacientes hombres, dijeron las manifestantes. María Cortés, una de las inconformes, aseguró que "es la única parte del día en la que salimos de nuestros cuartos y se nos negaba, se nos negaba eso por el hecho de usar shorts, por el hecho de usar playeras cortas.

# Casi listo, tratamiento de trastornos cerebrales con microrrobots inyectables/La Jornada

Enviar robots en miniatura al interior del cráneo humano para tratar trastornos cerebrales ha sido durante mucho tiempo materia de ciencia ficción, pero pronto podría convertirse en realidad, según una empresa emergente de California. Bionaut Labs planea sus primeros ensayos clínicos en humanos en dos años para sus pequeños robots inyectables, que pueden ser guiados cuidadosamente a través del cerebro con el uso de imanes. La tecnología microrrobótica "permite alcanzar objetivos repetidamente en la trayectoria más segura posible", agregó. El año pasado, la Administración de Drogas y Alimentos de Estados Inidos (FDA, por sus siglas en inglés) otorgó a Bionaut Labs aprobaciones que allanan el camino para los ensayos clínicos a fin de tratar el síndrome de DandyWalker, así como los gliomas malignos, tumores cerebrales cancerosos que a menudo se consideran inoperables. En este último caso, los microrrobots se utilizarán para inyectar medicamentos contra el cáncer directamente en los tumores en un "ataque quirúrgico".

## OMS critica a países por bajar pronto la guardia/La Jornada

El comité de urgencia de la (OMS) sobre el covid fue "unánime" ayer al estimar que no era "el momento de bajar la guardia". De acuerdo con este grupo, la pandemia aún es una emergencia sanitaria que genera preocupación internacional, pero aun así cada vez más países levantan total o parcialmente las restricciones sanitarias establecidas para controlar la propagación del virus. "La situación, respecto del covid, está lejos de terminarse, aún está muy activa la circulación del virus, la mortalidad sigue siendo elevada y el virus evoluciona de manera imprevisible", declaró Didier Houssin, presidente del comité, a la prensa en Ginebra. Instó a los estados miembros de la OMS a "revisar sus políticas nacionales, evaluar sus acciones y prepararse para nuevos esfuerzos". Por tercera semana consecutiva la OMS reportó que los casos y decesos por

SARS-CoV-2 cayeron, con un reporte de 7 millones de nuevos infectados, 24 por ciento menos que la semana anterior y una caída de 18% de fallecimientos, al registrar 22 mil.

## Tres casos de hepatitis rara en niños/Milenio

La Consejería de Sanidad de la Comunidad de Madrid está investigando tres casos aislados de niños infectados por hepatitis aguda severa de origen desconocido. Los pacientes, cuyas edades están comprendidas entre los dos y siete años, proceden de Madrid, Aragón y Castilla. La Mancha, y han requerido ingreso en un hospital madrileño. Uno de ellos ha precisado trasplante hepático y los tres han evolucionado favorablemente. El Centro Europeo de Control de Enfermedades (ECDC) había advertido este miércoles del incremento de cuadros agudos de hepatitis en niños que se está produciendo desde hace unas semanas en Reino Unido y daba la voz de alarma para que los especialistas europeos estuvieran atentos a posibles casos. Se han detectado casos en niños de hasta 13 años.